



---

Homélie du 18 mai 2025, par le P. Eric Pouvaloue

---

**« Comme je vous ai aimé, aimez-vous les uns les autres ! »**

Bien-aimés frères et sœurs,

En cette heure où notre nouveau Pape Léon XIV célèbre la messe inaugurale de son Pontificat, accueillons dans l'Action de grâce les Paroles que le Christ nous adresse : « Comme je vous ai aimés, vous aussi aimez-vous les uns les autres. » et encore « À ceci, tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous avez de l'amour les uns pour les autres. »

Nous ne pouvons que reconnaître « la Main de Dieu » et « Son Choix » dans l'élection de notre nouveau Souverain Pontife et par les premières paroles qu'il a adressées à l'Eglise et au Monde depuis la Loggia de la Basilique St Pierre : « La Paix soit avec vous Tous ! »... « La Paix soit avec vous Tous ! »

Prenant à son compte la parole de bénédiction adressait par le Christ Ressuscité au soir du 1er jour aux apôtres qui, dans le Cénacle s'étaient enfermés et verrouillés de l'intérieur au monde qu'ils redoutaient.

Le Pape Léon ne nous est-il pas ainsi donné comme « La Réponse de Dieu » pour notre Temps. La Réponse de Dieu aux conflits armés en Ukraine, à Gaza, au Pakistan. Répandant sur nous la Parole de Bénédiction du Christ, « La Paix soit avec vous tous ! » le Pape Léon de commenter « C'est la paix du Christ ressuscité, une paix désarmée et une paix désarmante, humble et persévérente. Elle vient de Dieu, de Dieu qui nous aime tous inconditionnellement. »

Et le St Père d'ajouter : « Dieu nous aime, Dieu vous aime tous, et le mal ne prévaudra pas ! Nous sommes tous entre les mains de Dieu. C'est pourquoi, sans crainte, unis main dans la main avec Dieu et les uns avec les autres, allons de l'avant ! ».

Ces paroles sont bien aussi la « Réponse de Dieu », en ces temps d'immenses incertitudes, de grandes divisions dans le monde, et où notre humanité est confrontée à des soifs exacerbées de Pouvoir et d'hégémonie. « À ceci, tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous avez de l'amour les uns pour les autres. » Par ces paroles, le Sauveur nous appelle œuvrer à une communion authentique et à une fraternité qui transcende toutes les frontières et les différences pour cheminer dans une Synodalité qui ouvre à l'Unité entre tous.

Nous retrouvons la Devise que notre Pape a choisi de conserver pour son Pontificat « In Illo Uno Unum » (En Celui qui est Un, nous sommes Un). Par son Serviteur, le Seigneur nous rappelle ainsi que notre unité ne peut se construire qu'unit à Lui Et en nous aimant les uns les autres comme son Fils, le Christ, nous a aimé.

Saint Augustin, dont la spiritualité et la Théologie ont formé le cœur et l'âme de notre St Père. Il pourra y puiser la force de la Charité et de l'humilité dont il va avoir tant besoin pour tous nous guider.

En prenant le nom de Léon XIV, il inscrit ses pas particulièrement dans ceux de Léon XIII, souvent appelé le pape social. Il nous lance ainsi un vibrant appel à servir Dieu en vérité et nous redit avec force qu'il n'y a pas de Vérité sans justice.

En cette Heure, l'Intronisation de notre nouveau Souverain Pontife est bien plus qu'un « Rituel Ecclésiastique ». Elle symbolise le renouveau d'une « Mission Universelle et Intemporelle », celle confiée par le Christ à St Pierre et à ses successeurs : « Sois le Berger de mes brebis ! » Que notre St Père soit l'exemple vivant de la charité de l'Agneau qui, par la puissance de son impuissance, peut guérir les blessures du monde, réconcilier les cœurs et ouvrir les portes d'un avenir où la vérité et la justice se confondent en une seule lumière. Cette Lumière est celle du Ressuscité qui porte nos plaies et qui répand sans cesse sur nous sa Parole de Bénédiction : « La Paix soit avec vous ! »

**AMEN.**

